

**Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides**

**Québec** 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE  
SEMAINE DU 9 SEPTEMBRE 2019**

Par le Service des communications  
et des relations publiques

**13<sup>e</sup> ÉDITION**

 **FONDATION**  
DU CENTRE HOSPITALIER  
DE MONT-LAURIER

**JOURNÉE LA CHAUMIÈRE**  
AU PROFIT DE LA FONDATION DU CENTRE  
HOSPITALIER DE MONT-LAURIER

**JEUDI 12 SEPTEMBRE 2019 DE 10H30 À 22H**

**AU RESTAURANT**

*La*  
**Chaumière**

  
**623-3432**  
DEPUIS 1967

353, boul. Albiny-Paquette,  
MONT-LAURIER

**VENEZ APPUYER**  
**les producteurs et**  
**fournisseurs locaux**

 

**L'an passé une somme de**  
**6 423\$**  
**a été amassée.**



**40 772\$ en 12 ans**

**Venez dîner, souper,**  
**ou encore déguster**  
**une queue de castor**  
**à La Chaumière.**

La direction remettra les profits  
de toute la journée à votre Fondation.

**Nous vous attendons en très grand nombre!**

ACTUALITÉ

# La Fondation du Centre hospitalier satisfaite du Grand Fonda-don

La première édition du Grand Fonda-don des 30, 31 août et 1er septembre derniers aura permis d'amasser 10 650\$ au profit de la Fondation du Centre hospitalier de Mont-Laurier. Dans le cadre de cette campagne organisée en collaboration avec 28 commerces lauriermontois, les gens étaient invités à effectuer un don de 2\$ ou 5\$ au moment du paiement de leurs achats. Les sommes amassées serviront à développer l'offre de services médicaux et ainsi doter l'hôpital de Mont-Laurier, le centre d'hébergement Sainte-Anne, le CLSC de Mont-Laurier et son point de services de Notre-Dame-du-Laus d'équipements spécialisés pour permettre à la population d'être soignée dans sa région. Plus d'infos: 819-623-1234 poste 54341 ou [fondation.mtlaurier@ssss.gouv.qc.ca](mailto:fondation.mtlaurier@ssss.gouv.qc.ca). Sur la photo: David Cyr, directeur général de la Fondation, Myrline Lacelle, coprésidente de la campagne de financement et copropriétaire des dépanneurs Lacelle, et Michelle Meilleur, présidente de la Fondation. ■



Tournoi de soccer Franck-Chevalier

## 2 000\$ amassés pour le Centre de pédiatrie sociale d'Antoine-Labelle



**RENAUD GIRALDEAU**  
redaction@lecourant.ca

**L**e 1er septembre dernier s'est tenue la 9e édition du tournoi de soccer en hommage à Franck-Chevalier qui remet ses profits à un organisme de la région choisi

par le comité organisateur. C'est ainsi que 2 000\$ seront remis au Centre de pédiatrie sociale d'Antoine-Labelle (CPSAL) cette année.

Le tournoi amical qui regroupait 11 équipes se veut d'abord et avant tout une fête du soccer en mémoire du regretté Franck Chevalier.

« Franck était un grand ami, toujours souriant et prêt à aider les autres. Il amenait du positif, de la joie de vivre. C'est donc en son honneur qu'on vient s'amuser tout en faisant profiter des organismes de la région », explique Sandrine Daviault, membre du comité organisateur.

C'est le CPSAL que le comité organisateur a

choisi d'appuyer cette année, puisqu'il s'agit d'un nouvel organisme en croissance.

### LE CENTRE DE PÉDIATRIE SOCIALE EN PLEIN ESSOR

L'organisme choisi par le comité organisateur du tournoi était ravi de pouvoir compter sur de l'aide supplémentaire. La présidente du conseil d'administration du CPSAL, Nathalie Dallaire, explique que la première année d'activité s'est très bien déroulée, mais que l'organisme dépend toujours de l'aide du public.

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides prête, pour les trois premières années d'activité de l'organisme, une travailleuse sociale qui peut traiter environ 100 dossiers par année. Cependant, déjà une centaine de dossiers sont ouverts, ce qui fait dire à la présidente Nathalie Dallaire que des employés supplémentaires devront être déployés au cours de la prochaine année, ce qui nécessite des fonds.

Une certification de la Fondation du Dr Julien est en attente, ce qui permettrait au CPSAL d'obtenir une aide financière récurrente pour chaque enfant recevant des services : « Il y a plusieurs critères techniques à remplir, mais nous avons eu la visite de la Fondation [du Dr Julien] récemment et nous devrions recevoir notre accréditation sous peu », précise Nathalie Dallaire. Celle-ci assure qu'une fois l'accréditation reçue, les fonds recueillis par le CPSAL resteront toujours dans la région et n'iront pas à la Fondation du Dr Julien qui tient ses propres campagnes de financement. ■



Valérie Gagnon, Sandrine Daviault, Nathalie Dallaire, Marie-Pierre Gauthier, Yannick Ganet, Steve Brunet, Athonin Ganet, Stéphanie Charette et Annie Venne (photo: Renaud Giraldeau - Le Courant des Hautes-Laurentides).

## Itinérance

# Une réalité sociale de plus en plus présente



COLLABORATION SPÉCIALE  
**KATHLEEN GODMER**  
kgodmer@lecourant.ca

L'itinérance fait partie de notre réalité sociale. Pourtant, définir l'itinérance constitue tout un défi puisqu'elle est toujours à la croisée d'une histoire de vie singulière et d'un contexte socio-économico-politique particulier, où pauvreté rime avec marginalité. La personne en situation d'itinérance, c'est quelqu'un « sans » logement, emploi, famille, revenu, santé, droits...

Vivre l'itinérance, c'est vivre l'exclusion sous différentes formes: exclusion du travail, du logement, de la famille. Cette accumulation entraîne la personne dans un processus qui peut la conduire à vivre dans la rue. Derrière chaque histoire de personne itinérante, le décor est celui de l'augmentation de l'exclusion et de la pauvreté. Les personnes en situation d'itinérance sont placées dans des conditions qui les vulnérabilisent, que ce soit sur le plan de la santé physique ou sur celui de la santé mentale.

« Dans la région, il est souvent question de jeunes qui demandent de l'aide périodiquement. Pour ce qui est de l'itinérance chronique, ce sont plus des gens de passage à qui on essaie de faciliter le "séjour" dans la région. Ceux qui viennent d'ici, on essaie de les garder dans la région et de travailler avec eux pour les aider », indique Michel Bolduc, directeur de la Maison Lyse-Beauchamp.

### SANTÉ MENTALE, DÉPENDANCE ET CONSOMMATION

Une grande difficulté associée à l'itinérance concerne la santé mentale des personnes en situation d'itinérance. Depuis la désinstitutionnalisation de la santé mentale, qui a entraîné la « fermeture de lits » dans les hôpitaux psychiatriques, la rue est devenue l'espace de vie pour certaines de ces personnes souffrant de problèmes de santé mentale. L'Institut de la Statistique du Québec estime qu'au Québec, le tiers des personnes en situation d'itinérance souffrent de troubles mentaux sévères et persistants.

« À la Maison Lyse-Beauchamp, on a une ressource en santé mentale grâce à une entente avec le CISSS. C'est une ressource non institutionnelle qui constitue un service de plus pour les personnes



*Selon Michel Bolduc, directeur de la Maison Lyse-Beauchamp, il ne faut pas se voiler la face: l'itinérance est une réalité sociale présente dans la MRC d'Antoine-Labelle, comme partout ailleurs. (Photo Pixabay)*

qui sont placées chez nous et avec qui on travaille sur des habiletés », a mentionné le directeur.

Un autre problème associé à l'itinérance concerne les dépendances (à l'alcool, aux drogues, au jeu) qu'auraient les personnes en situation d'itinérance. De nos jours, les dépendances, lorsqu'elles sont présentes, se sont aggravées, impliquant des substances et des manières de consommer plus dangereuses qu'avant.

### LA MAISON LYSE-BEAUCHAMP

La Maison Lyse-Beauchamp est la principale ressource de la région en matière d'itinérance et d'errance. Parmi ses services, elle offre celui d'hébergement d'urgence qui s'adresse à une clientèle en situation d'errance ou d'itinérance, avec ou sans trouble concomitant, ainsi qu'à une clientèle en urgence sociale, provenant de la MRC d'Antoine-Labelle.

Le service d'hébergement d'urgence offre la possibilité aux individus de reprendre leur vie en main et d'entreprendre des démarches

personnelles, tout en recevant l'aide et le soutien nécessaire.

La ressource d'urgence se divise en deux volets distincts, soit le refuge et la réinsertion sociale de 30 jours. Pour le volet « refuge », des lits sont disponibles pour une nuit, pour répondre aux besoins de base. La personne ayant besoin doit se présenter, chaque jour, à 17h, pour voir si un lit est disponible. Il n'y a pas de réservation possible et elle se doit de quitter le lendemain pour 9h. Elle sera logée et nourrie gratuitement.

Le volet « réinsertion sociale » offre un séjour d'une durée maximale de 30 jours. La personne doit se présenter directement à la ressource pour voir si un lit est disponible; il n'y a pas de réservation possible. Un intervenant la rencontrera pour son admission et elle sera logée et nourrie gratuitement. De plus, un intervenant la supportera dans ses démarches personnelles tout au long du séjour. ➤

### **BÉNÉVOLES RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides est présentement à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévole. Les tâches sont diverses: accueillir et diriger la clientèle dans les différents services, à la boutique cadeaux ou au chariot mobile en milieu hospitalier, ou encore dans les centres d'hébergement pour les loisirs, l'aide aux repas, l'accompagnement aux rendez-vous médicaux, l'accompagnement en fin de vie. On peut aussi réaliser des transports pour la clientèle jeunesse ou la clientèle en centre de jour. Pour plus d'informations, selon votre secteur, on peut appeler à Rivière-Rouge au 819 275-2118, poste 53386, à Labelle et Mont-Tremblant au 819 425-2794, poste 36019, à Sainte-Agathe-des-Monts au 819 324-4000, poste 34239 ou à Sainte-Adèle au 450 229-6601, poste 77152.

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 11 septembre 2019, p. 28

L'information du Nord Sainte-Agathe, 11 septembre 2019, p. 18

L'information du Nord Tremblant, 11 septembre 2019, p. 31

## Deuil périnatal

# En souvenir des bébés qui nous ont quittés

**L**e 21 septembre, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides organise une cérémonie commémorative intitulée « En souvenir de nos bébés chéris », destinée aux parents vivant un deuil périnatal.

Cette cérémonie se veut une occasion de recueillement tout en soulignant le bref passage des bébés décédés pendant la grossesse ou à la naissance. Malgré leur courte vie, ces bébés ont souvent touché bien des cœurs et ils ne seront jamais oubliés.

Vous êtes chaleureusement invités à prendre un moment pour souligner la mémoire de votre enfant au Cimetière de Sainte-Agathe situé au 37, rue Principale Est, à Sainte-Agathe-des-Monts, à partir de 11h. En cas de pluie, l'événement se déroulera à l'église de Sainte-Agathe-des-Monts.

Cette célébration se fait en collaboration avec la paroisse de Sainte-Agathe, les Résidences funéraires J.H. Vanier et Fils ainsi qu'Isabelle Provost, auteure-compositrice.

## DEUIL PÉRINATAL

Le 21 septembre, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides organise une cérémonie commémorative intitulée « En souvenir de nos bébés chéris » destinée aux parents vivant un deuil périnatal. Cette cérémonie se veut une occasion de recueillement tout en soulignant le bref passage des bébés décédés pendant la grossesse ou à la naissance. L'activité se tient au Cimetière de Saint-Agathe, à partir de 11h. En cas de pluie l'événement a lieu à l'église de Sainte-Agathe-des-Monts.

## ACTUALITÉS

Du 16 au 22 septembre

### Les biscuits Sourire de retour au Tim Hortons



*Les fameux biscuits Sourire aux brisures de chocolat seront de retour du 16 au 22 septembre. Sur la photo, Yves Forget, propriétaire du Tim Hortons de Sainte-Agathe, est entouré d'Éric Busque et Michel Rochon de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut. (Photo gracieuseté)*

**U**ne grande tradition de la fin de l'été revient encore cette année avec la populaire vente du biscuit Sourire Tim Hortons de Sainte-Agathe-des-Monts.

Pour une septième année consécutive, le propriétaire Yves Forget et son équipe sont fiers de s'associer à la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut pour cette campagne unique de financement qui se déroulera du 16 au 22 septembre. Tous les profits perçus lors de la vente des biscuits Sourire (1\$ seulement) seront versés à la Fondation. « La population est invitée à faire d'une pierre deux coups en dégustant un bon biscuit comme collation tout en aidant la Fondation et améliorant ainsi les services et équipements de santé de chez nous », mentionne

Michel Rochon, président de la Fondation médicale. Cette petite gâterie permettra effectivement à la Fondation médicale d'acheter plus d'équipements pour les établissements qu'elle dessert sur son territoire. « C'est vraiment une belle cause. Nous invitons les gens à venir nous voir encore plus souvent durant cette semaine tout à fait spéciale », signale Yves Forget.

À noter que les entreprises de Sainte-Agathe-des-Monts, désireuses d'acheter des biscuits Sourire pour leurs employés, peuvent le faire en contactant Daniel Desjardins au 819-324-8923 durant cette promotion. Seules les commandes de 100 biscuits et plus seront acceptées. Un délai de 24 heures est nécessaire avant la livraison. 🍪

### **BÉNÉVOLES RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides est présentement à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévole. Les tâches sont diverses: accueillir et diriger la clientèle dans les différents services, à la boutique cadeaux ou au chariot mobile en milieu hospitalier, ou encore dans les centres d'hébergement pour les loisirs, l'aide aux repas, l'accompagnement aux rendez-vous médicaux, l'accompagnement en fin de vie. On peut aussi réaliser des transports pour la clientèle jeunesse ou la clientèle en centre de jour. Pour plus d'informations, selon votre secteur, on peut appeler à Rivière-Rouge au 819-275-2118, poste 53386, à Labelle et Mont-Tremblant au 819-425-2794, poste 36019, à Sainte-Agathe-des-Monts au 819-324-4000, poste 34239 ou à Sainte-Adèle au 450-229-6601, poste 77152.

Accès, 11 septembre 2019, p. 19

Le Nord, 11 septembre 2019, p. 16

## EMPLOIS ET FORMATIONS

# JOURNÉE DE L'EMPLOI À SAINT-JÉRÔME PRÈS DE 40 EXPOSANTS ET 1 000 POSTES À COMBLER



*Vous souhaitez faire avancer votre carrière en trouvant un emploi dans la région de Saint-Jérôme? Ne manquez pas le rendez-vous avec les recruteurs locaux!*

Françoise Le Guen - Pour l'année de ses 20 ans, l'Événement Carrières, spécialiste en organisation de salons de recrutement, organise une nouvelle journée de l'emploi à Saint-Jérôme, le samedi 14 septembre.

Près de 40 entreprises de la région seront présentes pour recruter de nouveaux collaborateurs dans de nombreux domaines et 1000 emplois seront offerts. Cette Journée de l'emploi sera donc l'occasion

idéale de faire avancer sa carrière en trouvant un emploi proche de chez soi, mais aussi une formation dans un domaine intéressant ou de l'aide pour se lancer en affaires.

*Suite à la page 19 »*

## EMPLOIS ET FORMATIONS



PHOTOS : COURTOISE



*Eric Boutié, le fondateur et président de l'événement Carrières.*

« L'objectif est de mettre en relation les employeurs et les chercheurs d'emploi. Saint-Jérôme est une des villes les plus dynamiques des Laurentides. L'événement répond aux besoins grandissants des entreprises », souligne Eric Boutié, le fondateur et président de l'événement Carrières.

Cette journée-là, les 40 entreprises offriront des postes dans différents domaines tant dans le secteur manufacturier que dans le transport, l'agroalimentaire, la santé ou le tourisme. Par ailleurs, trois organismes d'aide en emploi seront présents :

Le Centre d'intégration en Emploi Laurentides, Cap Emploi et Cible-Emploi. L'établissement de formation « Info Apprendre » aura également un kiosque.

Notez qu'Eric Boutié invite les chercheurs d'emploi à apporter leur curriculum vitae et à se préparer à rencontrer les employeurs. Rappelons que l'événement Carrières a été créé en 1999 à Montréal par son président actuel, Eric Boutié. L'entreprise axe son expertise sur l'organisation de salons de l'emploi ciblant des secteurs d'activité spécialisés : technologie, ingénierie, santé, finance, aérospatiale, etc.

L'entreprise est depuis devenue une véritable référence dans le domaine des salons de l'emploi et de la formation, et offre son savoir-faire dans la mise en place de salons de recrutement sur-mesure.

La journée de l'emploi se tiendra le samedi 14 septembre, de 10 h à 16 h à l'Hôtel Best Western situé au 420 Boulevard Monseigneur-Dubois à Saint-Jérôme. Entrée et stationnement gratuits.

Pour en savoir davantage : [ecarrieres.com/fr/evenements/journee-st-gerome](http://ecarrieres.com/fr/evenements/journee-st-gerome)

### Les différents pavillons

**PAVILLON EMPLOIS :**  
pour rencontrer les employeurs qui recrutent dans divers domaines : vente et service à la clientèle, centres d'appel, administration, commerce de détail, organismes publics, etc.

**PAVILLON FORMATION PROFESSIONNELLE POUR ADULTES :**  
pour ceux qui souhaitent se reorienter ou se perfectionner.

**PAVILLON IMMIGRATION, AIDE À L'EMPLOI ET ENTREPRENEURIAT :**  
pour obtenir des informations et de l'aide sur la recherche d'emploi au Québec.

### Recruteurs

- ABM ENVIRO INC.
- AUTOBUS SOGESCO
- BAIN MAGIQUE
- BEDARD RESSOURCES
- BID GROUP
- CANAC
- CANADIAN ROYALTIES INC
- CASCADES
- CHSLD DES PATRIOTES
- CIBLE-EMPLOI
- **CISSS DES LAURENTIDES**
- COMBINED ASSURANCES
- GROUPE ROBERT
- IA GROUPE FINANCIER
- ICC CHEMINEES
- L3HARRIS
- LES ALIMENTS O'SOLE MOI
- MAXI CANADA
- MEUBLES FOLIOT
- NORDIA
- OLYMEL
- RAYONESE TEXTILE INC.
- ROLLAND
- SOUCY BARON
- STATION MONT TREMBLANT
- ST-HUBERT
- LALLEMAND SOLUTIONS SANTE
- VARIETES P. PRUD'HOMME
- SERVICE ALIMENTAIRE DESCO

Accès, 11 septembre 2019, p. 22

Le Nord, 11 septembre 2019, p. 19

# JOURNÉE DE L'EMPLOI ST-JÉRÔME

40 EXPOSANTS - 1 000 EMPLOIS



*Trouve ton emploi à St-Jérôme!*

**SAMEDI 14 SEPTEMBRE**  
10h-16h  
Hôtel Best Western St-Jérôme

*C'est samedi!*

Entrée gratuite | Apportez votre CV

**ILS SERONT PRÉSENTS :**

- ABM ENVIRO INC.
- AGENCE FRANCYNE WILSON
- AUTOBUS SOGESCO
- BAIN MAGIQUE
- BÉDARD RESSOURCES
- BID GROUP
- BOULANGERIE ST-DONAT
- CANAC
- CANADIAN ROYALTIES INC
- CAP EMPLOI
- CASCADES
- CENTRE D'INTÉGRATION EN EMPLOI LAURENTIDES
- CHSLD DES PATRIOTES
- CIBLE-EMPLOI
- **CISSS DES LAURENTIDES**
- COMBINED ASSURANCES
- CPL SOLUTIONS
- FINANCIÈRE SUN LIFE
- GROUPE ROBERT
- IA GROUPE FINANCIER
- ICC CHEMINÉES
- INFO APPRENDRE
- L3HARRIS
- LA SOURCE
- LALLEMAND SOLUTIONS SANTÉ
- LES ALIMENTS O'SOLE MIO
- LES VARIÉTÉS P. PRUD'HOMME
- MAXI CANADA
- MEUBLES FOLIOT
- MINISTÈRE DE LA SÉCURITÉ PUBLIQUE
- NORDIA
- OLYMEL
- RAYONESE TEXTILE INC.
- ROLLAND
- SERVICE ALIMENTAIRE DESCO
- SOUCY BARON
- STATION MONT TREMBLANT
- ST-HUBERT

Tous les détails sur [ecarrieres.com](http://ecarrieres.com)

Partenaires



Organisée par 

20190909

Accès, 11 septembre 2019, p. 24

Le Nord, 11 septembre 2019, p 25



**LE CISSS DES LAURENTIDES**  
complice de votre carrière

Rejoignez le plus grand  
employeur des Laurentides

Postulez dès maintenant  
[santelaurentides.gouv.qc.ca](http://santelaurentides.gouv.qc.ca)

Le CISSS des Laurentides, c'est une grande famille  
d'experts au service de la santé. Ici, le patient est  
profondément ancré au cœur de notre vision.

Nos équipes, reconnues pour leur engagement  
et leur professionnalisme, travaillent de  
concert afin d'offrir des services de qualité.

Saint-Eustache, Saint-Jérôme, Rivière-Rouge, Lachute,  
Sainte-Agathe-des-Monts, Mont-Tremblant, Mirabel,  
Sainte-Adèle, Mont-Laurier et plusieurs  
autres villes de la rive-nord de Montréal.

**PLUS DE 80 INSTALLATIONS  
EN SANTÉ ET SERVICES SOCIAUX**

Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides

Québec 

11015801

ESSAIS ROUTIERS GRATUITS

## Mazda Val-David s'associe à la Fondation

ACCÈS – Mazda Val-David et la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut piloteront une toute nouvelle activité de financement.



Daniel Desjardins, le directeur général de la Fondation médicale, est entouré de Normand Blain, propriétaire de Mazda Val-David et de Josiane Blais-Lépine, directrice générale de la concession automobile.

Celle-ci se tiendra le mercredi 18 septembre, de 9 à 17 heures, sur le site de l'Hôpital Laurentien.

Pour participer, les gens intéressés devront se présenter à l'endroit identifié par des drapeaux et un chapiteau.

L'essai sera gratuit. Notons qu'en plus de permettre à la Fondation de recevoir un don, il sera accordé un crédit de 500 \$ sur l'achat éventuel d'un véhicule Mazda, à chaque personne faisant l'essai d'un des cinq modèles.

### PLUS DE 5000 \$

Les représentants de Mazda Val-David seront sur place pour accompagner les visiteurs.

Par ailleurs, à chaque essai, le concessionnaire remettra un don substantiel de 20 \$ à la Fondation. Un montant total de 5000 \$ sera versé à la Fondation pour cette activité.

« Nous sommes très heureux de recevoir les bénéficiaires et de participer à cette belle journée. Nous sommes assurés qu'elle sera réussie sur toute la ligne. Comme le dit son slogan, Mazda va au-delà des conventions », mentionne Daniel Desjardins, directeur général de la Fondation.

Ce dernier rappelle que la Fondation est en plein cœur de son année de festivités du 30<sup>e</sup> anniversaire sous le thème : « Les racines de la Fondation sont maintenant un arbre. À nous de le faire grandir ».

Notez que l'un des faits saillants de cette année sera le fameux Souper du 17 octobre à l'Hôtel du Mont-Gabriel.

Les billets sont actuellement en vente auprès de Daniel Desjardins : [daniel@fondationmedicale.com](mailto:daniel@fondationmedicale.com) ou 819-324-8923.

L'Hôpital Laurentien est situé au 234, rue St-Vincent à Sainte-Agathe-des-Monts.

## ACTUALITÉ

# Le Salon des aînés de Saint-Jérôme s'annonce déjà une réussite !

**MARIE-CLAUDE MARCOTTE**

Le Salon des aînés de Saint-Jérôme s'annonce déjà une réussite! Que vous ayez la chance d'avoir 50 ans et plus ou que vous soyez un proche aidant, de la région ou de l'extérieur, le Salon des aînés de Saint-Jérôme est un incontournable pour vous. Le samedi 21 septembre prochain de 9 h à 17 h, le Quartier 50+ vous accueille pour une journée composée de découvertes et d'apprentissages. Le tout gratuitement.

Plus de 100 exposants provenant d'organisations privées, communautaires et institutionnelles, ainsi que des conférences de grands noms; un rassemblement qui promet. Issu d'un souhait concerté du conseil municipal de la Ville de Saint-Jérôme, du CISSS des Laurentides et de la Table de réflexion et d'actions des retraités et des aînés (TRARA) de la MRC de La Rivière-du-Nord, on y met tout en œuvre pour réaliser leur ambition : rendre accessible l'information utile destinée aux aînés et aux proches aidants. Le Salon réunit donc sous un même toit, l'espace d'une journée, les principales ressources crédibles dédiées à leurs besoins et leur bien-être sur le territoire des Laurentides.

### UN LANCEMENT EN GRAND

À elle seule, la cérémonie d'ouverture attire plusieurs centaines de personnes. C'est avec le cœur à la fête que s'est déroulé le lancement du Salon le 29 août dernier, mettant en lumière le dynamisme incontestable des membres du Quartier 50+, lesquels ont voulu accueillir les visiteurs à leur façon. « Vieillir, ça peut être

agréable », confirme Louise Fontaine, professeure de chant, accompagnée de sa cohorte de chanteuses et chanteurs. Une explosion de bonheur. Et encore une fois cette année, l'orchestre du Quartier 50+ a mis son grain de gaieté tout au long de la cérémonie, agrémentant les moments entre les prises de parole.

Plusieurs personnalités étaient présentes, notamment Marguerite Blais (ministre responsable des Aînés et des Proches aidants), Stéphane Maher (maire de Saint-Jérôme), et Louise Deschâtelets (comédienne, animatrice et conférencière).

Marguerite Blais, visiblement interpellée par l'initiative et la valeur du Salon, a offert un discours touchant et authentique, empreint d'humour. À 69 ans, elle continue avec conviction de faire avancer la cause des aînés et des proches aidants. « Je suis en politique pour améliorer les conditions de vie des personnes qui vieillissent, tout comme moi », précise-t-elle. À noter qu'on pourra la rencontrer la ministre lors du Salon.



Le maire de Saint-Jérôme, Stéphane Maher, s'est adressé à la « vague blanche » pour témoigner de leur implication et de leur force économique et démographique. « Vous êtes une force de société extraordinaire, vous en êtes la preuve ici. Lorsque vous vous mobilisez et que vous décidez de prendre quelque chose en main, vous faites bouger les choses. Vous faites changer la société. Vous êtes en train de définir le futur de nos aînés. » Fier du succès de cette 3<sup>e</sup> édition du Salon, M. Maher sera présent le 21 septembre prochain.

11 h 30 et Louise Portal de 14 h 30 à 15 h 30 durant leur séance de dédicace respective ■

### 5 CONFÉRENCES VEDETTES

Denise Bombardier (9 h 30), Dr Judes Poirier, pionnier de la recherche sur les causes et les traitements des maladies d'Alzheimer et de Parkinson (11 h), Louise Deschâtelets (13 h), Olivier Bernard, alias le Pharmacien (14 h 30), et Louise Portal (16 h) offriront une conférence à leur image. Signe avant-coureur d'une belle réussite, en date de la cérémonie d'ouverture les conférences affichaient déjà complet. Vous devez posséder un billet pour y assister, autrement vous aurez tout de même la chance de rencontrer Denise Bombardier de 10 h 30 à



**DENISE BOMBARDIER, JOURNALISTE ET ÉDITORIALE, PRÉSENTERA LA PREMIÈRE CONFÉRENCE DU SALON DES AÎNÉS À 9 H 30. UNE CONFÉRENCE EXCLUSIVE ET DÉCLINÉE DE SA BIOGRAPHIE «UNE VIE SANS PEUR ET SANS REGRET».**

## ACTUALITÉ

# Une Charte de la Bienveillance qui arrive à point

C'est au début du mois de juin que le comité Prévention maltraitance de la Table des Aînés de la MRC des Pays-d'en-Haut a procédé au lancement de sa Charte de bienveillance en présence de Marguerite Blais, ministre responsable des Aînés et des Proches aidants.

Les représentants du comité ont présenté des outils ayant pour but de faciliter sa mise en pratique. Étaient conviés à cet événement, les élus municipaux, provinciaux et fédéraux, les organismes membres de la Table des Aînés ainsi que les représentant des clubs d'aînés de notre MRC.

Les organismes membres: le CISSS-Laurentides, la Caisse Desjardins de la Vallée des Pays-d'en-Haut; l'Entraide bénévole des Pays-d'en-Haut; Prévoyance envers les Aînés; la Sureté du Québec; la FADOQ-Laurentides; les Résidences du Manoir; Marteau et Plumeau; et l'Office municipal d'habitation (OMH) des Pays-d'en-Haut.

«Il s'agissait d'une occasion de se réunir afin d'être en mesure de promouvoir la bienveillance dans notre communauté et de démontrer notre implication dans cette cause», a déclaré André Genest, préfet de la MRC des Pays-d'en-Haut.

### TOUS ENSEMBLE CONTRE LA MALTRAITANCE

En 2017, sept organismes du territoire ont travaillé à l'élaboration d'une entente de collaboration et d'accompagnement en matière de prévention à la maltraitance envers les aînés qu'ils ont tous signé.

De nombreuses actions ont été menées pour lutter contre la maltraitance des aînés au cours des dernières années, mais la Table des Aînés constate toutefois qu'avec le phénomène du vieillissement de la population, les cas de maltraitance sont toujours présents.

Rappelons que La MRC a la reconnaissance Municipalités amies des aînés (MADA) et qu'elle est actuellement en processus de révision de ses politique familiale et aînés.



ON RETROUVE SUR CETTE PHOTO LES MEMBRES DU COMITÉ PRÉVENTION MALTRAITANCE, SOIT, À L'ARRIÈRE, MICHAEL LEBUC, FADOQ DES LAURENTIDES; NILIE CÔTÉ, SÛRETÉ DU QUÉBEC; JOSÉE BOUFFARD, CISSS DES LAURENTIDES; ÈVE ROBINSON-CHOUMARD, CISSS DES LAURENTIDES; VIRGINIE DE GREGORIO, MARTEAU ET PLUMEAU; BETTY ESTIVERNE, OMH DES PAYS-D'EN-HAUT; KATHLEEN GAGNON, CISSS DES LAURENTIDES; DOMINIQUE TESSIER, CAISSE DESJARDINS DES PAYS-D'EN-HAUT.

À L'AVANT VIRGINIE MUNGER, FADOQ DES LAURENTIDES; FRANÇOISE LAMOND, PRÉVOYANCE ENVERS LES AÎNÉS; DANIELLE CORREX, ENTRAIDE BÉNÉVOLE DES PAYS-D'EN-HAUT.

POUR PLUS D'INFORMATIONS, VISITEZ LE : [HTTP://LESPAYSDENHAUT.COM/SERVICES-AUX-CITOYENS/FAMILLES-AINES/POLITIQUE-DES-AINES](http://LESPAYSDENHAUT.COM/SERVICES-AUX-CITOYENS/FAMILLES-AINES/POLITIQUE-DES-AINES) ■



MARGUERITE BLAIS, MINISTRE RESPONSABLE DES AÎNÉS ET DES PROCHES AIDANTS.

# ▼ VÉLO À NOTRE SANTÉ UNE RÉCOLTE DE 132 450 \$



L'édition 2019 de Vélo à notre santé, présentée dimanche dernier sur le Parc linéaire du P'tit Train du Nord, aura permis de récolter la très intéressante somme de 132 450 \$ au profit de la Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme. Pas moins de 700 cyclistes de tout âge ont participé au populaire événement qui en était à sa 20<sup>e</sup> présentation.



LA FONDATION  
DE L'HÔPITAL  
D'ARGENTEUIL

THE ARGENTEUIL  
HOSPITAL  
FOUNDATION



**PARCE QUE LA *Santé*  
C'EST L'AFFAIRE DE TOUS**

145, avenue de la Providence, Lachute QC J8H 4C7  
Tél. : 450 562-3761, p. 72100 • fha@ssss.gouv.qc.ca



**Exprimez votre sympathie  
par un DON.**

Fondation de  
**Hôpital régional**  
de Saint-Jérôme

450 431-8484  
fondation.ciesslerau@ssss.gouv.qc.ca  
[www.donnezavotresante.com](http://www.donnezavotresante.com)



La salle d'accouchement de l'Hôpital de Saint-Eustache a été fermée le week-end dernier. Des femmes devaient être transférées vers d'autres établissements de santé de la grande région de Montréal.

## ▼ À L'HÔPITAL DE SAINT-EUSTACHE LA SALLE D'ACCOUCHEMENT ÉTAIT FERMÉE POUR LE WEEK-END

(N. T.-P.) – La salle d'accouchement de l'Hôpital de Saint-Eustache a été fermée le week-end dernier, en raison d'un fort taux d'achalandage et de l'épuisement des employés en place. Des femmes censées accoucher lors de cette fin de semaine étaient donc dirigées vers d'autres établissements de santé, soit à Saint-Jérôme,

Lachute ou même dans la métropole.

On explique que les femmes enceintes pouvaient toujours se présenter à l'Hôpital de Saint-Eustache, où leur état était évalué. S'il était permis de le faire, elles devaient être transférées, de manière sécuritaire, pour un accouchement plus loin dans les Laurentides ou même à Montréal.

Les accouchements urgents, quant à eux, étaient effectués avec le support de l'équipe en place, à Saint-Eustache. La direction a pu rassembler les effectifs nécessaires pour répondre à ces urgences, alors que l'on mentionne que la pouponnière était bien fonctionnelle.

### RETOUR À LA NORMALE

Les mesures prises à Saint-Eustache duraient tout le week-end. La situation

devait être réévaluée par la suite, pour un retour à la normale lundi dernier, à 16 h.

À l'heure actuelle, toute personne nécessitant une consultation peut se présenter à l'Hôpital de Saint-Eustache et y recevra les soins appropriés.

«Ainsi, durant la dernière fin de semaine, six accouchements ont eu lieu à l'hôpital de Saint-Eustache et 11 ont été transférés dans d'autres centres hospitaliers, confirme-t-on, au Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides.

«Soulignons que tous les cas considérés comme urgents ont été pris en charge par le personnel de l'Hôpital de Saint-Eustache. Toutes les patientes qui se sont présentées ont été évaluées par l'équipe des soins infirmiers et l'équipe médicale en place.»

### PÉNURIE ET ÉPUISEMENT

Départs de nouveaux employés, heures supplémentaires, lacunes au niveau de l'organisation, débit constant de patientes, manque de formation, inquiétude, anxiété, épuisement... aux dires d'acteurs et intervenants du milieu, les conditions de travail doivent être réévaluées.

«À la suite de cette période d'accalmie, les services habituels peuvent reprendre. Nous veillerons à mettre en place différentes mesures pour soutenir le personnel de cette unité, notamment en période d'achalandage accru, et par le fait même, afin de veiller à la qualité et à la sécurité des soins», assure Jean-François Foisy, président-directeur général du CISSS des Laurentides.

# 26

## Master de golf de la Fondation Hôpital Saint-Eustache Près de 88 000 \$ amassés

Christian Asselin  
cassel@groupejcl.ca

La présence de quelque 288 golfeurs, le 3 septembre, au Club de golf Le Mirage, à l'occasion du 26<sup>e</sup> Master de golf de la Fondation Hôpital Saint-Eustache, a permis d'amasser la somme de 87 648 \$.

Environ 1 600 pouspons voient le jour, chaque année, à l'Hôpital de Saint-Eustache. Si la majorité d'entre eux ont la chance de naître en parfaite santé, certains doivent être suivis à l'unité néonatale. C'est pour ces tout-petits que l'événement était organisé. La somme amassée grâce à cette 26<sup>e</sup> édition servira en effet à bonifier les services offerts au Département des soins intermédiaires pour nouveau-nés et permettra l'acquisition de divers équipements spécialisés, tels des moniteurs cardiaques.

Souignons l'apport fort apprécié de Serge Dion (Jardin Dion), Antoine Bibeau (Construction Desormeaux & Bibeau), Karen Lamy (Steakhouse St-Charles) et Louise Quenneville (Voyage Essence-ciel) qui ont accepté d'agir à titre de parrains et marraines d'honneur de ce 26<sup>e</sup> Master de golf.

Voici, en images, un résumé de cette journée haute en couleur et en émotions.



Les participants ont pu faire le plein d'énergie avant de débiter la journée de golf, grâce au copieux brunch gracieusement offert par Le Groupe Nopveu.



Pour terminer la journée en beauté, rien de mieux qu'un bon cocktail gracieusement offert par Trivium Avocats.



M. Yves Guindon, président du comité organisateur 2019 et son quatuor formé de MM. Erik Guindon, Denis Amoroso, Alexandre Lebeau et l'une des célébrités invitées M. Stéphane Auger.



Partenaire Or de la journée M. Antoine Bibeau, de Construction Desormeaux Bibeau inc, et son quatuor formé de MM. Michel Perron, Pierre-Luc Juteau, Marc Poissant, et l'une des célébrités invitées M. Roch Voisine.



Les participants de la 26<sup>e</sup> édition du Master de golf de la FHSE ont reçu gracieusement un bilan de santé complet grâce à Chartwell L'Unique.



De gauche à droite, les parrains et marraines d'honneur ainsi que le comité organisateur 2019: M. Yves Guindon, M. Serge Dion, M. Antoine Bibeau, M. Jacques Pelletier, Mme Linda Perron, Mme Geneviève Chartré, M. Alain Aubé, Mme Louise Quenneville, Mme Hélène Chrétien et M. Jacques Bourdages.

Nord Info, site Internet

CISSS des Laurentides: Nomination de Rosemonde Landry à titre de présidente-directrice générale

<https://www.nordinfo.com/actualites/ciass-des-laurentides-nomination-de-rosemonde-landry-a-titre-de-presidente-directrice-generale/>

L'Éveil, site Internet

Hôpital de Saint-Eustache: la salle d'accouchement fermée ce week-end

<https://www.veille.com/actualites/hopital-de-saint-eustache-la-salle-daccouchement-fermee-ce-week-end>

CIME FM, site Internet

Hôpital Laurentien : des chambres en soins palliatifs bien équipées grâce à un généreux couple et la Fondation

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/249139/hopital-laurentien-des-chambres-en-soins-palliatifs-bien-equipees-grace-a-un-generoux-couple-et-la-fondation>

Une nouvelle PDG pour le CISSS des Laurentides

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/249034/une-nouvelle-pdg-pour-le-ciass-des-laurentides>

Retour à la normale à l'unité des naissances de l'Hôpital Saint-Eustache

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/248340/retour-a-la-normale-a-lunite-des-naissances-de-lhopital-saint-eustache>

Naissances suspendues à St-Eustache : le personnel craint les risques d'erreurs médicales

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/248168/naissances-suspendues-a-st-eustache-le-personnel-craint-les-risques-derreurs-medicales>

Naissances suspendues à l'hôpital de Saint-Eustache

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/247883/naissances-suspendues-a-lhopital-de-saint-eustache>

CFLO, site Internet

Nouvelle présidente-directrice générale au CISSS des Laurentides

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/cissss\\_12\\_sept -  
\\_cissss\\_12\\_sept - .mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/cissss_12_sept_-_cissss_12_sept_-_mp3)

Topolocal, site Internet

Chirurgies plus précises et convalescences plus courtes grâce à Vélo à notre santé

[https://www.topolocal.ca/2019/09/09/chirurgies-plus-precises-et-convalescences-  
plus-courtes-grace-a-velo-a-notre-sante/](https://www.topolocal.ca/2019/09/09/chirurgies-plus-precises-et-convalescences-plus-courtes-grace-a-velo-a-notre-sante/)